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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Теплоход «Хансута Яптунэ» сегодня отправился в первый рейс 
10 июня из заполярной столицы по расписанию вышел в путь теплоход «Хансута 

Яптунэ», который будет осуществлять пассажирские перевозки в населенные пункты 
сельского поселения Караул. 

На борту первого рейса находилось пять человек. Перед посадкой всем пассажирам 
измерили температуру, также осуществлялся контроль по наличию у них медицинских масок. 

«Я надеюсь, что очередная навигация, которая уже 17-ая по счету, отработает без сбоев. 
Помимо «Хансуты Яптунэ» в низовье Енисея будет также работать второй теплоход – «СП-
4». Суммарно по реке Енисей на два судна запланировано выполнение 50 рейсов. Я отмечу, 
что благодаря действию муниципальной программы уже на протяжении лет 7-8 тарифы для 
населения не поднимаются, что делает билеты абсолютно доступными», - подчеркнул 
заместитель главы Таймыра – начальник управления транспорта, информатизации и связи 
администрации района Олег Мозгунов. 

Как рассказал генеральный директор ООО «Промысловое хозяйство «Енисей» 
Насираддин Алиев, предполагается, что обратно данный теплоход пойдет с полной 
пассажирозагрузкой. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В Дудинке пройдет очередной субботник 
     В Дудинке пройдет очередной субботник11 июня при наличии благоприятных погодных 
условий состоится очередное мероприятие по санитарной очистке города. Сотрудники 
организаций, предприятий и учреждений, деятельность которых не приостановлена в связи с 
угрозой распространения коронавирусной инфекции, продолжат благоустраивать территории 
Дудинки, расположенные вблизи своих организаций, будут наводить порядок на 
общественных пространствах, дополнительно закреплённых за ними соответствующим 
распоряжением администрации города. 

Так, трудовые коллективы проведут очистку наиболее замусоренных участков Дудинки: 
территории, расположенной на въезде в город, в районе дома № 39 на улице Щорса и 
магазина «Ключ», территорий в районе жилых домов №№ 13, 17, 19, 21, 21а на улице Щорса, 
включая общественное пространство «Юбилейный», дома № 5 на улице Строителей и № 23а 
на улице Линейная, и территорий, прилегающих к домам №№ 11, 13 на улице Дудинская — от 
трансформаторной подстанции до школы № 7. 

Администрация города напоминает, что при проведении работ на открытом воздухе 
гражданам необходимо соблюдать профилактические меры — социальную дистанцию и 
масочный режим. Кроме этого, необходимо использовать перчатки и обрабатывать инвентарь 
до и после проведения уборки. При выпадении интенсивных осадков, субботник будет 
перенесен на другую дату. 
 
В праздничные дни городские автобусные маршруты работать не будут 

В праздничные дни городские автобусные маршруты работать не будутВ преддверии 
Дня России руководство муниципального предприятия «Пассажиравтотранс» информирует 
жителей и гостей города о временном изменении распорядка движения автобусов городских 
маршрутов. Так, 12 и 13 июня движение автобусов по городу осуществляться не будет. 
Графики междугородних перевозок остаются без изменений. В аэропорт «Алыкель» и город 
Норильск автобусы 110 и 115 маршрутов будут отправляться по расписанию. 
 
О возрождении старого вокзала. Евгений Вершинин поднял вопрос необходимости 
восстановления культурных объектов 

Вопрос о реставрации здания речного вокзала в Дудинке прорабатывается совместно с 
Енисейским пароходством. 
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Речной вокзал в Дудинке был построен более полувека назад группой ленинградских 
архитекторов, которые в рамках градостроительного проекта построили тогда в окружном 
центре и государственный банк, а также ещё несколько строений. 

Речной вокзал был построен на берегу Енисея как раз в том месте, где могли 
швартоваться пассажирские пароходы. Заградительная дамба, защищающая Дудинский порт 
ото льда и воды весной, в то время ещё построена не была, и в период половодья вода 
подходила к самому речному вокзалу. Это позволяло садиться на пароходы прямо из зала 
ожидания, от которого на берег вела широкая лестница. 

Речной вокзал был полностью деревянным и выполнен в виде двухпалубного парохода. 
В здании окна имели вид больших круглых иллюминаторов, вокзал имел большой зал 
ожидания, камеру хранения, буфет и, по некоторым данным, несколько помещений по 
образцу гостиничных номеров для ночлега. По меркам первой половины и середины 
прошлого века, сооружение для Дудинки было просто образцом роскоши. Соперничать с ним 
могли только построенный приблизительно в это же время каменный Дом культуры и 
окружной узел связи. 

Ввиду аварийного состояния речной вокзал был окончательно покинут в начале 2000-х 
годов, в это время в нём ещё располагалось Таймырское районное управление Енисейского 
речного пароходства. Здание не стали сносить, намереваясь внести его в реестр 
исторических объектов. Несколько лет назад это всё-таки сделали, предпринимались 
технические меры по укреплению здания, но за это время речной вокзал несколько раз 
поджигался и теперь имеет весьма плачевный вид. 

По мнению главы района Евгения Вершинина, восстановление здания добавит 
территории города туристической привлекательности. 

«Заполярная правда» 
 
На 28 июня перенесён старт первого туристического рейса Красноярск - Дудинка на 
теплоходе «Максим Горький» 

Об этом сообщила руководитель агентства по туризму Красноярского края Юлия 
Верхушина на рабочем совещании с первым заместителем губернатора Красноярского края, 
председателем правительства Юрием Лапшиным, в котором принял участие глава Таймыра 
Евгений Вершинин. 

Первый туристический рейс на теплоходе «Максим Горький» был запланирован до 
Дудинки на 18 июня, но в связи с эпидемиологической обстановкой в стране и регионе он не 
состоялся. Сейчас рассматривается вопрос запуска рейса 28 июня, сообщила Юлия 
Верхушина. 

- Подготовка маршрута идёт в рабочем режиме, - рассказала руководитель агентства. - 
Культурная и экскурсионная программы готовы и отрабатываются со всеми профильными 
министерствами. Все технические вопросы по пути следования теплохода также решены. 

Генеральный директор круизной компании ООО «ВодоходЪ» Ришат Багаутдинов в ходе 
совещания рассказал о стандартах и мерах, которые будут внедряться на всех круизных 
теплоходах компании по недопущению распространения коронавирусной инфекции. 

«Заполярная правда» 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

В Норильске ещё двое заболели коронавирусом 
По данным на 10 июня, в городе 135 подтверждённых случаев заболевания. 68 человек 

уже вылечились, в том числе семеро за прошедшие сутки. 
Сейчас на карантине 444 человека, 53 из них отправлены на самоизоляцию в течение 

сутки. С наблюдения снято 18 граждан. 
Телефон ситуационного центра по сбору и анализу информации о распространении 

коронавирусной инфекции 8 (3919) 43-71-57. 
Изменились цифры по коронавирусу и в целом по Красноярскому краю. Заболели ещё 

174 человека, теперь в регионе с начала пандемии заразился 5791 человек. За сутки 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

4 

скончались ещё трое жителей края с подтвержденным диагнозом Covid-19. 159 
заболевших вылечились. 

«Заполярная правда» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
«Норникель» считает задержание работников ТЭЦ-3 неоправданно жесткой мерой 

В рамках расследования в качестве подозреваемых задержаны директор, главный 
инженер и заместитель главного инженера ТЭЦ-3 Норильско-Таймырской энергетической 
компании, сообщает Главное следственное управление СК России. 

Сотрудники задержаны по подозрению в совершении преступления, предусмотренного 
ст. 246 УК РФ «Нарушение правил охраны окружающей среды при эксплуатации 
промышленных объектов лицами, ответственными за соблюдение этих правил, если это 
повлекло тяжкие последствия». В ближайшее время им планируется предъявить обвинения. 

Вице-президент «Норникеля», директор Заполярного филиала Николай Уткин отметил, 
что компания считает данную меру неоправданно жесткой. 

«Нет оснований полагать, что наши коллеги могут помешать следствию. Руководители 
ТЭЦ сотрудничают с правоохранительными органами, и сейчас они были бы гораздо 
полезнее на месте ликвидации последствий аварии», – добавил Николай Уткин. 

«Таймырский телеграф» 
 
Глава МЧС призвал не искажать информацию о реальной обстановке на месте разлива 
топлива в Норильске 

10 июня состоялось заседание постоянно действующей рабочей группы 
Правительственной комиссии по ликвидации разлива нефтепродуктов в Норильске, на 
котором глава МЧС России Евгений Зиничев призвал не искажать информацию о ЧС: 

«Обращаю внимание на недопустимость попыток искажения и тем более сокрытия 
информации о реальной обстановке на месте разлива топлива». 

В формате онлайн о реальной ситуации на месте доложили первый заместитель 
министра МЧС России Александр Чуприян, руководитель Росприроднадзора Светлана 
Родионова, и.о. руководителя Ростехнадзора Александр Трембицкий, губернатор 
Красноярского края Александр Усс. 

В настоящее время группировка спасателей продолжает работы на двух участках. 
«Всего собрано с воды порядка 9 тыс. кубических метров смеси и около 30 тыс. 

кубических метров загрязненного грунта. Общая группировка составляет 681 человек и 266 
единиц техники, в том числе 10 воздушных судов. Проблемные вопросы на месте решаются 
оперативно», — сообщил Александр Чуприян. 

Для нераспространения топлива установлено 29 линий боновых заграждений 
протяженностью около 2,8 тыс. метров. Продолжается обработка сорбентом. На сегодня 
обработано 33 км береговой линии и более 40 тыс. кв. метров территории. 

Кроме того, к настоящему моменту взято почти 120 проб грунта и воды для анализа их на 
загрязненность. «Наметилась динамика снижения ПДК в местах выставления боновых 
заграждений в 10 раз, что говорит об эффективности проводимых работ», — доложили на 
совещании. 

Министр МЧС России обратил особое внимание на регулярность замеров ПДК, а также 
на согласованность действий в данном направлении. «В оценке ПДК — главная роль у 
Росприроднадзора. Все цифры должны быть объективные, и разногласия в данном вопросе 
не допустимы», — сказал Зиничев. 

В рамках заседания участники отметили наличие достаточного количества емкостей для 
водно-топливной смеси, боновых ограждений и сорбента. Их запасы постоянно пополняются. 

newslab 
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5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

В крае за сутки коронавирус подтвердился еще у 174 красноярцев 
По данным краевого управления Роспотребнадзора на 14.00 10 июня, за все время 

подтвержденный диагноз «коронавирусная инфекция» выявлен у 5791 человека (+174 
человека за сутки), из них вылечили 1970 человек (+159 человек за сутки), 53 человека 
погибли (+3 за сутки). 
 Темп прироста заболевших в среднем за сутки составляет 3,1%. На сегодня 752 
человека находятся дома под наблюдением врачей (+28 человек за сутки). Снято с 
наблюдения за последние сутки 40 человек. За все время проведено 262924 теста в крае 
(+7480 за сутки) на коронавирус.  

www.press-line.ru 
 
В Норильске и на Таймыре установили особый противопожарный режим 

Из-за наступления сухой ветреной погоды и увеличения риска возникновения лесных 
пожаров на территории Туруханского района, Эвенкийского и Таймырского Долгано-
Ненецкого муниципальных районов, а также в Норильске установили особый 
противопожарный режим. 

«Это позволит спланировать и своевременно организовать комплекс профилактических 
мероприятий по обеспечению пожарной безопасности населенных пунктов и объектов 
экономики в северных районах края», – рассказали в пресс-службе администрации 
Красноярского края. 

Напомним, во время особого противопожарного режима запрещено разводить костры, 
жечь траву и проводить другие пожароопасные работы. Нарушения требований безопасности 
грозит штрафом: 

для граждан – до 4 тысяч рублей; 
для должностных лиц – до 30 тысяч рублей; 
для юридических – до 400 тысяч рублей. 
Если из-за неосторожного обращения с огнем будут уничтожены лесные насаждения, 

последует и уголовная ответственность. 
По информации краевого Лесопожарного центра, накануне в крае авиалесоохрана 

потушила три лесных пожара на общей площади в 365 га. Продолжают гореть леса на 
площади более 5000 га, угрозы населенным пунктам нет. 

Напомним, в прошлом году сибирские пожары вызвали большой общественный 
резонанс. Из-за аномально жаркого и сухого лета с июня по сентябрь в Красноярском крае, 
Иркутской области, Бурятии и Якутии количество возгораний в 1,5 раза превысило 
среднегодовые значения. К середине августа охваченная огнем площадь превышала 5 
миллионов гектаров. 

«Таймырский телеграф» 
 

Инновационным предприятиям края дадут денег на расширение производства 
Высокотехнологичные компании, которые запустили или планируют к запуску 

производство и продажу собственной продукции, могут получить от Фонда содействия 
инновациям по программе «Коммерциализация» до 20 млн рублей каждая на расширение 
производства. Об этом рассказали в пресс-службе Красноярского регионального 
инновационно-технологического бизнес-инкубатора, который курирует конкурс на территории 
Красноярского края. 

 Получить поддержку фонда можно только на условиях софинансирования, вложив 
собственные деньги (или деньги инвестора) на сумму, равную запрашиваемой. Полученные 
средства можно потратить на покупку оборудования, оплату лизинговых платежей, услуг в 
технической сфере (включая производственное проектирование и промышленный дизайн), 
сертификацию, консалтинговые и маркетинговые услуги. 

 В Красноярском крае предварительную экспертизу заявленных проектов проводит 
КРИТБИ. Предпочтение отдается динамично развивающимся компаниям с опытом вывода 
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новой продукции на рынок, реализующим импортозамещающие проекты с высокой 
наукоемкостью и перспективой коммерциализации на российском рынке. 

 Как рассказал DR.RU заместитель директора КРИТБИ Роман Арсентьев, такие конкурсы 
фонд проводит трижды в год. Сейчас подать заявку можно до 10 августа 2020 года. 
Следующий раз конкурс пройдет ориентировочно в октябре. 

Деловой квартал 
 

В Красноярске повысятся тарифы на электричество с 1 июля 
Министерство тарифной политики Красноярского края утвердило новые расценки на 

электроэнергию в регионе. Тарифы повысятся с 1 июля, а квитанции с новыми суммами 
придут жителям в августе. 

«Изменения коснулись всех категорий тарифов, в том числе дифференцированных по 
двум или трем зонам суток», - сообщили в пресс-службе «Красноярскэнергосбыта». 

Стоимость 1 кВт*ч для городских жителей в квартирах, оборудованных электроплитами, 
составит 1,90 рублей в пределах норматива и 3,05 рублей сверх социальной нормы. Такие же 
расценки будут действовать для жителей сельских территорий. 

Для остальных категорий населения тариф за электричество составит 2,71 рублей за 1 
кВт*ч в рамках норматива, а также 4,35 рублей сверх нормы. 

Sibnovosti.ru 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Низкая смертность среди заразившихся COVID-19 в России смутила представителя 
ВОЗ 

Глава программы ВОЗ по чрезвычайным ситуациям в области здравоохранения Майк 
Райан заявил в среду, что трудно понять причину низкого уровня смертности людей с 
коронавирусом COVID-19 в России, исходя из количества населения страны. 

"Это, конечно, необычно, что количество смертей относительно количества 
подтвержденных случаев является очень низким", - заявил он на брифинге ВОЗ. 

Райан оценил высокий уровень тестирования людей на наличие COVID-19 в России, 
однако подчеркнул, что российские власти должны объяснить, какой метод они используют, 
заявляя о причинах смерти больных с коронавирусом. "Важно, чтобы власти предоставили 
метод, по которому проводится подтверждение причин смертей для того, чтобы 
удостовериться, что они точно и должным образом подтверждают их", - отметил эксперт. 

По словам Райана, в европейском регионе, где наблюдается высокая смертность, 
системы здравоохранения схожи с российской с точки зрения развитости и доступности. 

В то же время эксперт подчеркнул, что в некоторых странах могут завышать показатель 
случаев смерти среди пациентов с коронавирусом. "В некоторых случаях могут завышать, 
могут быть другие основные причины заболевания", - сказал он. 

По данным Райана, существует стандарт официального подтверждения смерти, 
разработанный ВОЗ, который предоставлен каждому государству-члену организации для 
должной сертификации летальных исходов среди заразившихся COVID-19. 

INTERFAX.RU 
 

В трех регионах проведут массовое тестирование на антитела к коронавирусу 
В Хабаровском крае, Тюмени и Санкт-Петербурге в июне планируется провести 

исследование популяционного иммунитета к COVID-19, сообщается на сайте 
Роспотребнадзора. 

Исследование необходимо для составления прогноза развития эпидемиологической 
ситуации в отдельных регионах и в стране в целом. Кроме того, результаты тестирования 
позволят выявить особенности эпидемического процесса и помогут при планировании 
мероприятий по специфической и неспецифической профилактике COVID-19. 
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В исследовании примут участие дети в возрасте от одного года до 17 лет, а также 
взрослые шести возрастных групп (18 – 29 лет, 30 – 39 лет, 40 – 49 лет, 50 – 59 лет, 60 – 69 
лет, 70 лет и старше), уточнили в Роспотребнадзоре. 

РИА Новости 
 
Шествие COVID-19 по России замедляется: страна постепенно идет на поправку 

В России почти 253 тысячи человек выздоровели от коронавируса. Прирост 
поправившихся стойко опережает число инфицированных — 10 386 против 8 404. Несмотря 
на общее снижение числа зараженных, необходимо соблюдать все меры безопасности. Об 
этом говорили на заседании президиума координационного совета по коронавирусу. Мэр 
Москвы Сергей Собянин спрогнозировал, что столица вернется к обычной жизни в течение 
примерно двух месяцев. Глава Роспотребнадзора Анна Попова сообщила, что у 14 процентов 
граждан уже есть иммунитет к коронавирусу. 

Вирус слабеет, его шествие по стране замедляется, но соблюдать меры безопасности 
по-прежнему необходимо — маски и перчатки с нами надолго. Глава правительства 
подчеркнул: особо должны быть защищены те, кто помогает другим людям. 

"Крайне важно на этом этапе продолжить поддержку и обеспечить средствами 
индивидуальной защиты волонтеров, сотрудников социальных служб, всех тех, кто в силу 
своей деятельности рискует заразиться коронавирусом. На эти цели из резервного фонда 
президента России ранее было выделено более миллиарда рублей. Важно, чтобы работа по 
обеспечению средствами защиты была продолжена во всех регионах страны и к ней 
подключались не только государственные, но и общественные организации, а также бизнес", 
— заявил Михаил Мишустин. 

Переход к посткоронавирусной жизни в каждом регионе идет своим темпом. Оживает и 
Москва, чьи жители три месяца провели в режиме ограничений. С этой недели отменены 
пропуска и заработали парикмахерские. Со следующей откроются летние веранды 
ресторанов, потом спортзалы. 

Вести 
 

Минтранс сообщил о запуске новых железнодорожных маршрутов в Крым 
Необходимость в запуске новых поездов появилась после заявления главы полуострова 

об открытии туристического сезона и последующем росте спроса на билеты на уже 
существующие маршруты 

Летом этого года будет запущено движение поездов по новым направлениям из 
нескольких российских городов в Крым. Об этом сообщает пресс-служба Минтранса. 

Глава ведомства Евгений Дитрих дал соответствующее поручение Федеральному 
агентству железнодорожного транспорта после того, как глава Крыма Сергей Аксенов 
объявил об открытии туристического сезона на полуострове с 1 июля, что привело к росту 
продаж билетов на поезда в Крым. 

«С учетом этих обстоятельств принято решение начать движение поездов «Таврия» по 
новым направлениям в дополнение к существующим маршрутам», — говорится в сообщении. 

Новые маршруты, оператором которых выступает компания «Гранд Сервис Экспресс», 
свяжут: Симферополь с Кисловодском и Екатеринбургом; Евпаторию с Санкт-Петербургом. 

В Минтрансе отмечают, что поезда будут курсировать с разной периодичностью не 
менее раза в неделю и следовать через крупные транспортные узлы страны. Продажи 
билетов на эти маршруты откроются до конца дня 11 июня. «Подробнее с расписанием и 
маршрутами следования по новым направлениям можно будет ознакомиться на 
официальном сайте оператора после старта продаж билетов», — уточнили в ведомстве. 

 РБК 
 

Тарифы на услуги ЖКХ в РФ могут остаться на прошлогоднем уровне 
Тарифы на услуги ЖКХ могут остаться на уровне 2019 года, рассказал глава Минстроя 

России Владимир Якушев. 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

8 

"Сегодня есть инициатива о том, чтобы с 1 июля не увеличивать тарифы за 
пользование услугами ЖКХ, не увеличивать платежи населения", - сказал Якушев в ходе 
онлайн-конференции "ЖКХ после пандемии - вызовы и решения". Он отметил, что если такое 
решение будет поддержано, то отрасли грозит серьезное недофинансирование. 

Ранее депутат Госдумы Иван Сухарев предложил правительству сохранить индексы 
изменения платы за услуги ЖКХ во второй половине 2020 года на уровне 2019 года. Письмо с 
инициативой он адресовал вице-премьеру РФ Марату Хуснуллину. 

Отрасль ЖКХ вошла в перечень отраслей, наиболее пострадавших от коронавируса. 
В конце октября 2019 года правительство РФ утвердило предельные индексы 

повышения тарифов ЖКХ по субъектам РФ на 2020 год. Согласно документу, услуги ЖКХ в 
Москве подорожают максимум на 5%, в Подмосковье - на 4,1%. Наибольший рост тарифов 
запланирован в Чечне (+6,5%), минимальный - в Ненецком автономном округе (+2,4%). 

Отмечалось также, что средний рост тарифов ЖКХ в России с 1 июля 2020 года составит 
4%. 

 ИА "Финмаркет" 
 

Нацпроекты прорыва превращаются в планы по спасению экономики. Возможно ли 
одними и теми же мерами и стимулировать рост ВВП, и реанимировать его 

Правительство до 19 июня обещает доработать Общенациональный план 
восстановления экономики. Новый антикризисный план позволит «не только переломить 
ситуацию, сложившуюся в результате распространения коронавирусной инфекции, но и 
приступить к проведению долгосрочных структурных изменений в экономике». 
Примечательно, что восстанавливать экономику теперь будут с использованием тех же 
механизмов, которыми совсем недавно намеревались ее ускорять. При этом многие эксперты 
советуют разделять задачи по выходу из кризиса и по восстановлению экономики. Привычная 
ставка на громкие инфраструктурные проекты, которые перемещаются из одного 
чиновничьего документа в другой, может оказаться ошибочной, так как не всегда 
способствует притоку капиталов и обогащению населения. 

Чиновники обещают: Общенациональный план восстановления экономики будет 
направлен на улучшение занятости и уровня жизни россиян, обеспечит экономический рост, а 
также поспособствует «долгосрочным структурным изменениям» в экономике РФ. 

Что примечательно, планируют включить в новый план восстановления экономики и те 
меры, которые ранее, по мысли чиновников, должны были обеспечивать прорывное развитие. 
К примеру, запускать в стране «новый инвестиционный цикл» и выходить на темпы роста 
инвестиций выше 4,5% предлагается с помощью небезызвестного механизма соглашений о 
защите и поощрении капиталовложений (СЗПК). В частности, для содействия крупным 
инвестпроектам власти обещают компенсировать расходы на инфраструктуру, затраты на 
уплату части процентов по кредитам, привлеченным для ее создания. 

Идея создания СЗПК не нова. В правительственных кабинетах начали обсуждать 
механизм более года назад. Законопроект о защите и поощрении капвложений предполагал 
создание специальных инвестиционных режимов для инвесторов, вплоть до 
«индивидуальных особенностей применения отдельных актов». То есть прямо 
подчеркивалось: для отдельных предпринимателей законодательные акты могут применяться 
не так, как для прочих. 

Собственно, этот посыл и стал основным камнем преткновения. Даже в бизнес-
сообществе к идее отнеслись с большим сомнением. Предприниматели не уверены, что 
преференции для отдельных игроков позволят наращивать вложения в отечественную 
экономику. 

СЗПК – не единственный пример, когда старые идеи чиновников с легкостью 
«переезжают» в новые программы. К примеру, в Общенациональном плане восстановления 
экономики, так же как и раньше, ставка делается на инфраструктурные проекты, и они 
необязательно должны быть новыми. Так, в «национальный план спасения» перекочевал 
проект строительства автотрассы «Москва–Казань», который еще совсем недавно был 
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включен в нацпроект «Безопасные и качественные проекты». Теперь работы над 
новой старой стройкой предлагается ускорить. 

И такая, уже ставшей привычной для властей ставка на инфраструктурные стройки 
может оказаться серьезной ошибкой. В инфраструктурных проектах в РФ зачастую лидируют 
госкомпании, что позволяет говорить лишь о перекладывании бюджетных средств из одного 
кармана в другой, но не о привлечении капиталов, и тем более не позволяет говорить об 
улучшении качества жизни населения. Некоторые из экономистов прямо указывают на 
развитие в стране так называемых экстрактивных институтов, которые зачастую направлены 
не на стимулирование прихода на рынок новых игроков, защиту прав частной собственности, 
инновации и созидательное разрушение, а на выжимание максимального дохода из одной 
части общества ради обогащения другой.  

«Независимая газета» 
 

Россияне убедились, что страна побеждает коронакризис. Россияне стали относиться к 
коронавирусу как к рутине 

Большинство россиян, судя по опросам социологов, уже не боится заразиться 
коронавирусом. На место боязни оказаться жертвой пандемии пришли другие, более 
«рациональные» страхи – потерять работу или оказаться без помощи в трудный период. 
Люди ждут от государства гарантий и защиты и расценивают социальный блок поправок в 
Конституцию как залог того, что власть не бросит их в беде. 

«Сейчас в целом по стране только 16% населения заявляют о том, что они боятся 
заразиться коронавирусом», – сославшись на данные опросов, сообщил в среду социолог 
Михаил Мамонов, руководитель исследовательских проектов Всероссийского центра 
изучения общественного мнения (ВЦИОМ). Данными исследований эксперт поделился, 
выступая на круглом столе на тему «Социальное эхо пандемии. Прогнозы, вызовы», который 
организован в онлайн-режиме Экспертным институтом социальных исследований (ЭИСИ). 

«Исследования показывают, что происходит рутинизация – привыкание. Поэтому 
ограничительные меры постепенно начинают восприниматься как избыточные. Общество от 
них устало. Действия по возвращению в нормальную жизнь воспринимаются позитивно, с 
пониманием и поддержкой», – заметил Мамонов. С другой стороны, если все барьеры, 
установленные для обеспечения безопасного режима, будут сняты одномоментно, у 
общества возникнет вопрос – насколько оправдан столь быстрый выход из особого режима и 
будет ли это безопасным, указал эксперт ВЦИОМ. 

Беспокойство граждан не исчезло, но трансформировалось – если «на входе» в 
пандемию участники опросов говорили о боязни самой болезни, то сейчас зачастую 
фиксируется страх того, «что помощь со стороны государства может не прийти», – отметил 
коллега Мамонова, социолог Виктор Потуремский, директор по политическому анализу 
Института социального маркетинга «ИНСОМАР». «Также можно отметить, что в обществе 
наблюдается более прагматичное, нежели раньше, восприятие действий государства. Это 
серьезный звоночек для властей», – отметил Потуремский. Социолог пояснил: «В 
представлении граждан должна измениться роль власти и государства – если говорить в 
идеологических терминах, то это дрейф в сторону социального государства». «Гарантия и 
защита – эти слова чаще всего употребляют респонденты, – подтвердил Мамонов. – 
Население ждет этого от государства». 

«Мы на своих фокус-группах фиксируем смену тренда: если в конце 2019 года мы 
говорили о запросе на обновления, то сейчас появился запрос на стабильность, – продолжал 
Потуремский. – Я бы говорил даже о «новой стабильности», которая подразумевает 
социальные обязательства государства».  

При этом исследования социологов фиксируют – за последние два месяца протестный 
потенциал явно снизился, заметил эксперт Центра политической конъюнктуры Алексей 
Чеснаков. Политолог сослался на еженедельные замеры, с которыми экспертное сообщество 
еженедельно знакомит Фонд «Общественное мнение» (ФОМ). Эксперт ВЦИОМ Мамонов в 
свою очередь отметил: «С одной стороны, граждане опасаются, что экономическая ситуация 
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будет ухудшаться. С другой – сложилось мнение, что без поддержки государства 
проблемы экономического характера преодолеть очень сложно, если вообще возможно». 

Во время пандемии государство принимало экстренные меры для защиты социальных и 
трудовых прав россиян, отметила модератор круглого стола, руководитель департамента 
стратегических исследований и прогнозирования ЭИСИ Екатерина Соколова. «Но многое 
приходилось делать, что называется, в ручном режиме», – заметила она. Общество ждет 
принятия понятных «правил игры», которые зафиксируют социальные обязательства власти, 
отметила Соколова. 

Взгляд 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Как они все осточертели — элита наша! 
В результате аварии, устроенной Михаилом Ефремовым, погиб водитель машины, в 

которую он врезался. Судя по записи камеры, которая в месте аварии почему-то работала 
нормально, что бывает далеко не всегда, даже если не учитывать, сколько камер на самом 
деле муляжи, вина полностью его. Был сильно пьян — зафиксировано при задержании. 
Следы наркотиков в крови найдены. Конкретно: кокаин и марихуана. 

У погибшего водителя остались пожилая мама в Рязани, два сына и внучка-инвалид. 
Работая в Москве, где живёт давно, всем помогал деньгами. Говорят, добрый, хороший был 
человек. Так что не только один человек умер, всей его семье талантливый актёр и режиссёр, 
заслуженный артист Российской Федерации, без которого не состоялся бы, как состоялся, 
«Гражданин поэт», сын великого артиста и один из кумиров публики, жизнь покалечил. 

Очень несправедливо. Очень подло. Мог наделать что угодно, движение было… Какое 
бывает в Москве движение? Только одну машину торпедировал — чудо произошло. Сказать, 
что тем, кого он случайно не убил, повезло — язык не поворачивается. Тому, кого он убил, не 
повезло. Его семье. А сам он покоцан, но в норме. Машина хорошая, дорогая. И группа 
поддержки в защиту М.Е. заработала мгновенно. Погибший кто? Да никто! А тут целый 
Ефремов. Ксения Анатольевна Собчак мгновенно нарисовалась со своими «лучами 
поддержки». Общество она обвинила в лицемерии — разумеется. Оно же, это общество, из 
кого состоит? Все сплошные унтерменши. Ни одного достойного человека. Быдло. Мразь. 
Подлое сословие. Благородные люди вынуждены их терпеть, дышать с ними одним воздухом, 
по дорогам одним и тем же ходить и ездить, притом, что их полно, а достойных мало и их 
охлосу ценить надо. 

Вот стала бы К.А.С. президентом… Но, может, ещё станет. Сядет теперь яркий, 
талантливый человек? Не исключено. Будут его друзья отмазывать? Кто будет, кто нет. 
Ситуация не совсем та… С другой стороны: есть же ходы? Будет суд, значит наймут 
адвоката. Хорошего, дорогого — из лучших. Опять же, версии можно выдвинуть, насчёт 
неизвестных лиц и организаций, которые были настолько заинтересованы в том, чтобы 
устранить талантливого и яркого перед голосованием по поправкам… Шикарная версия. 
Движение можно основать за освобождение Михаила Ефремова. Чтобы никакого узилища, 
никакого суда и вообще: назвать его «узником совести» и начать международную кампанию в 
его защиту. Отлично проскочит! Что до ныне гонимого толпой и обществом, он что, 
застрелится в знак скорби и печали? В худшем случае к чему-нибудь будет приговорён и 
скоро выйдет. Как положено — по амнистии. 

Как они все осточертели — элита наша! И чиновники, и звёзды, и политические 
краболовы с режиссёрами впридачу! Раньше их хоть на дуэли можно было вызывать и там 
отстреливать. А теперь что? Морду набить и то нельзя, засудят. Это они умеют. Не пить за 
рулём никак не получается. Про наркотики и не говорим — жалеть надо. Как же, зависимость. 
Хотя по-хорошему, после того, что яркий и талантливый наколбасил, ему не то, что сидеть не 
за что, как, судя по всему, «лученосица» катафалколюбивая полагает, ему жить не надо. Но 
— не Пушкин. Стреляться ни с кем не пойдёт, законодательство беззубое, друзья 
влиятельные, убил обычного человека. Наверное им там, наверху, искренне кажется, что это 
неправильно: за провинциального обывателя такой талант судить. Б-г им судья. Что до 
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Ефремова, с ним пусть суд решает. Но как человек, он уже мёртв, хотя сам этого ещё не 
знает. Не человек он больше. Нелюдь и нежить, хотя ходит, дышит и говорит. И с этим уже 
ничего не поделаешь. 

Евгений Сатановский, КОНТ 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с .06.2020 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 68,62  ▼ 0, 06 

EUR 77,92  ▲ 0, 57 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 


